

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provia. 10 Estranj. y Ult. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion calle del Rubio num. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XLVI.—NUM. 1,907 DE LA MAÑANA MADRID, MARTES 25 DE AGOSTO DE 1863. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION

La Gaceta de ayer publica en su parte oficial la siguiente comunicacion relativa al estado de S. M. el rey:

Mayordomía mayor de S. M.—Excmo. señor: El Excmo. señor marqués de San Gregorio, primer médico ordinario de S. M., presidente de la facultad de la real cámara, me dice á las diez de la mañana de hoy lo que sigue:

«Excmo. señor: S. M. el rey nuestro señor ha pasado la noche con las molestias propias de la recrudescencia del mal, sintiéndose bastante aliviado desde las primeras horas del día.»

Lo que de orden de S. M. traslado á V. E. para su inteligencia y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Palacio de San Ildefonso 23 de agosto de 1863.—El duque de Bailen.—Excmo. señor presidente del Consejo de ministros.

Los documentos y valores de la Deuda amortizados en el mes de abril, cuya quema tuvo efecto el día 28 de junio, importaron 230.110.005 rs. 94 céntos.

La Gaceta publica hoy la lista de las obras presentadas en el ministerio de Fomento en el primer semestre del corriente año para los efectos del convenio celebrado con Cerdeña acerca de la propiedad literaria y artística en 9 de febrero de 1860. También publica otra lista de las presentadas en el mes de marzo de 1861 á fin de junio del corriente año para los efectos del convenio celebrado con Bélgica.

El 23 ingresaron en la Caja de Ahorros de esta corte 136.536 rs., y se devolvieron 173.045'56.

Signe refrescando en Madrid la temperatura: el 25 señaló en su máximo, á la sombra, el termómetro Reaumur, 26'6, y al sol, 33'98; la temperatura mínima fué de 11'90.

Notable ha sido para el mercado de efectos públicos, la semana que terminó el 23, no por el número de operaciones realizadas, sino por el alza que han tenido todos ó casi todos los valores, y muy especialmente la deuda amortizable de segunda. A 32'60 el consolidado, 48'53 el diferido, 36'50 la amortizable de primera, 23'30 la de segunda, 24'45 la del personal y 97'80 las obligaciones del Estado para subvenciones de ferro-carriles, cerraron el viernes 14, último día hábil de la semana anterior; y en el transcurso de la última han ascendido progresivamente el consolidado á 32'70 32'80, 32'90 y 33'05; el diferido á 48'50 y la amortizable de segunda á 26 26'40, 27'30 y 27'60; y la del personal á 24'60. Solo la amortizable de primera ha tenido un ligero quebrante de 15 céntimos próximamente; las obligaciones del Estado para subvenciones de ferro-carriles han vuelto á reponerse al mismo tipo.

De Dantia escriben que la cosecha de la papa, artículo el más importante de aquel país, es escasa, por las grandes lluvias que hubo en mayo, por lo cual se espera que tendrá buen precio. Hablábase allí de la conveniencia de que los labradores se asociaran para mandar el fruto á Londres directamente, imitando la asociación de la villa de Ondara, que tan buenos resultados ha proporcionado estos últimos años.

En el campanario de la villa de Sitjes va á colocarse como remate una estatua de la Virgen trabajada en piedra y de tamaño colosal.

Segun La Opinion de Valencia, el señor gobernador civil de aquella provincia ha venido á Madrid para asuntos del servicio.

En la plaza de Huesca se halla vacante la plaza de director de caminos vecinales dotada con 14.000 rs.

Hoy tendrá lugar en el circo de Priece una función extraordinaria á beneficio del instructor de los elefantes, Sr. Moffat, el cual ejecutará varios saltos mortales. —La función que tuvo lugar el 23 en el Eliseo llamó una concurrencia inmensa, que salió sumamente complacida. Los fuegos dispuestos por el polvorista el Madrileño fueron numerosos, variados, y ofrecieron bastante novedad, cosa que no es frecuente. El público aplaudió con justicia muchas de las piezas que se quemaron, y no dudamos que siempre que se reproduzcan estas funciones habrá la misma concurrencia que anoche.

—La falta de un local apropiado ha sido causa de que no pueda esponsarse todavía al público la magnífica colección de fieras hace días traída á Madrid, y cuyo espositor está sufriendo los perjuicios consiguientes por los crecidos gastos que le ocasiona tan numerosa y devoradora familia. Parece que al fin se ha decidido á hacer la exposición en un solar de las inmediaciones de la plaza de Martínez. Aunque el sitio no es bastante céntrico, el dueño de la colección ha tenido que sucumbir á la necesidad. Ya hace tiempo que se nota en Madrid la falta de locales espaciosos que puedan servir para casos análogos, y aun para el establecimiento de academias y reuniones numerosas.

Continúa en Ciudad-Real el derribo de las murallas para terraplenar los Terreos, y se trabaja en esta importante obra con el mayor celo por parte de los individuos que componen el centro directivo.

Definitivamente se verificará el 1.º de setiembre la apertura del trozo del ferrocarril entre San Sebastian y Besain.

Hace pocos días se incendió una choza en las inmediaciones del pueblo de Brenes, quemándose una criatura de pocos años que estaba con otra dentro del local. La madre de estos infelices niños salvó á uno, teniendo el pesar de no poder salvar al otro.

El espada Boanegra que sufrió una cogida peligrosa en la plaza de Ciudad-Real se encuentra bastante mejorado y fuera de peligro, esperándose que dentro de un par de meses estará curado completamente.

De Fontanarejo (Mancha), nos dicen que continúan las calenturas y que han succumbido algunas personas; en los pueblos inmediatos no hay mas novedad que la de aparecer también algunas calenturas que ceden fácilmente.

En la diócesis de Leon habíase recaudado hasta el 18 del actual 126,492 reales á favor del Papa.

Nos escriben de Sama participándonos un funesto accidente ocurrido el lunes 17 en la vía férrea. Dirigiase la locomotora á aquella villa como á las nueve de la noche, y al llegar cerca del sitio de las Portilleras del lugar del Puente, en el punto de la línea que se halla frente á la venta del Pino estaba tendido un hombre, quien no habiéndose apercebido de la llegada de la máquina, sin duda por hallarse ebrio ó dormido, tuvo que sufrir el paso del tren sobre sí, quedando muerto en el acto. Identificado el cadáver, resultó ser un vecino inmediato á la fábrica de Duro, cuya casa se vé sita al margen del mismo ferrocarril y á 60 metros poco mas ó menos del sitio de la catástrofe. El juzgado se personó allí al siguiente día y se iniciaron las primeras diligencias.

En Puente Genil, donde la celosa municipalidad está introduciendo constantemente grandes mejoras, van á establecerse fuentes de vecindad.

SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes D. Sebastian Gabriel y doña María Cristina de Borbon se han suscritos en el Banco de España por la cantidad de 40,000 reales para socorrer las necesidades de nuestros hermanos en Filipinas. Rasgos de tanto desprendimiento y patriotismo dicen lo bastante para relevarnos de todo comentario.

El ministro del interior en Francia acaba de dirigir una circular á los prefectos para que rueguen á los presidentes de los consejos generales que no pronuncien discursos políticos. Esta prohibición es completamente nueva, pues en años anteriores, no solo eran permitidos estos discursos, sino que además el *Moyneur* publicaba algunos de los más notables. Créese que no parte del ministro y si de mas elevado personaje, la invención de esta nueva traba política.

El rey de Sajonia no ha pedido conseguir que el rey de Prusia vaya á Francfort. Créese que la negativa del rey Guillermo tendrá por resultado que continúe el *statu quo* en la cuestion de la reforma.

La cuestion de la cámara de delegados propuesta en el proyecto de reforma federal presentado por el emperador de Austria, parece que suscita viva oposicion. El principio de eleccion directa tiene numerosos partidarios, y es el que han votado los miembros de la asociacion central de diputados de los diversos parlamentos de Alemania, reunidos en este momento en Francfort.

El vapor *Scotta*, que salió de Liverpool el 18 de julio, hizo el pasaje á New-York en nueve días, dos horas y quince minutos: no ha habido otro viaje mas rápido, aunque se citan dos que no consumieron diez días completos.

La invasion reciente que los confederados hicieron en los Estados del Norte y el desorden que produjo han proporcionado á los que están á caza de oportunidades la de defraudar enormemente al gobierno: dícese que millones de dollars se han escurrido por entre manos infelices escamoteadoras de la riqueza pública, y que hay presos una muchedumbre de altos y pequeños empleados.

Ha ocurrido en Francfort un hecho que excita grandemente la atencion. Las esquinas de las calles han aparecido cubiertas de proclamas anónimas que inectan al emperador Francisco José é que teme el título de emperador de Alemania y declaran la guerra á Dinamarca.

El *Times* se muestra tan adverso á una intervencion armada á favor de los polacos, que casi viene á decir que son indignos de ella. Los supone una raza sin unidad, sin territorio, sin diastita, sin constitucion, sin un pueblo, excepto siervos y esclavos, sin una religion, sin política, sin comercio, sin artes ni ciencias... sin na-

da de lo que de hecho constituye una nacion. Y por el estilo va insertando especies para retraer á sus paisanos de ir en ayuda de Polonia.

De una carta de Francfort fechada el 19, tomamos las siguientes noticias.—El discurso del emperador de Austria ha producido viva y profunda sensacion, y puede considerarse el proyecto de reforma como adoptado en principio. Este proyecto sufrirá modificaciones en los detalles, por ejemplo: el duque de Sajonia Weimar, el duque Ernesto de Sajonia, Ceburgo y el gran duque de Baden, van á pedir que sean directas las elecciones para la Asamblea de representantes de Francfort. El rey de Baviera por su parte debe proponer modificaciones liberales al primitivo proyecto.

—Hay quien espera que el rey de Prusia vaya á Francfort á pasar de sus reiteradas negativas. Dícese que el desea y que solamente Mr. Bismarck es quien combate esta idea. Sabido es que el rey Guillermo quiso en un principio que las invitaciones á los príncipes alemanes para el Congreso de Francfort se hicieran á nombre de los soberanos de Austria y Prusia, lo que prueba que no se oponía entonces á la idea del congreso de los príncipes.

—Se asegura que los miembros del *Nationalverein* tienen el propósito de secundar hasta cierto punto los proyectos liberales de Austria.

—Los representantes de todas las naciones en Francfort han izado sus pabellones en señal de fiesta. Todo el mundo ha notado que el encargado de Negocios de los Estados-Unidos ha izado en su palacio el pabellon mejicano al lado del de su nacion.

En la Rieja ha habido un cambio atmosférico tan estraordinario y repentino, que de 30 grados Reaumur que marcaba el termómetro á las doce de la mañana del 16, á la sombra, al siguiente día á la misma hora solo señalaba 13, cuya baja temperatura continúa, atribuyéndose á temporales en el mar Cantábrico.

En Olmedo ha terminado la recoleccion, dando resultados poco satisfactorios, particularmente las cebadas, cuya escasez es tal que apenas bastará para cubrir las necesidades de los ganados del país.

En Bilbao está dando buenos resultados la suscripcion en favor de Manila, pues todas las corporaciones y algunos particulares se han suscritos por sumas de consideracion.

El señor obispo de la diócesis de Orihuela ha acordado conferir sagradas órdenes en la villa de Novelda, donde hoy se encuentra.

Una carta de Castellon habla con elogio de la actividad y eficacia con que, tanto las autoridades como las fuerzas del ejército, acudieron el 19 á cortar el incendio que se declaró en el establecimiento de huérfanos de Saa Vicente, y el cual amenazaba destruir el edificio. Por fortuna el fuego se extinguió en breve, sin que hubiera que lamentar desgracia alguna.

Continúa instruyéndose en Granada la sumaria en averiguacion de quienes fueron los autores de las heridas inferidas al juez de primera instancia de Santa Fé. Ya hay algunos presos, y seguian las pesquisas.

La feria de Antequera ha comenzado el 20 con bastante animacion. Muchas familias de los pueblos cercanos habian acudido á disfrutar de las fiestas, entre las que estaban anunciadas dos corridas de toros.

Hé aquí el texto de la carta dirigida á los príncipes alemanes por el emperador de Austria. Es un documento histórico que no ha sido publicado hasta ahora. Dice así:—«Queridos confederados: Preocupado como los demás príncipes por la necesidad de reformar la Constitucion federal, me dirigí el 16 á Francfort, y me consideré feliz si os encontré allí para hablar sobre este asunto. — Francisco José.»

Se asegura que el Congreso de príncipes de Francfort, es mirado en San Petersburgo con disgusto. Sábese en efecto que algunos agentes de la Rusia se esforzaban por neutralizar la accion de este Congreso en Francfort, porque la alianza de la Prusia no puede, á los ojos de la Rusia, compensar la hostilidad del Austria, si arrastra tras sí á toda la Alemania.

Parece que la manifestacion hostil al emperador de los franceses que se preparaba en Nápoles para el 15 de agosto se extendía á otras muchas ciudades de Italia. Este complot, sin embargo, abortó por completo, segun dijimos á su tiempo.

En la junta general del aniversario 126 del colegio de farmacéuticos de Madrid, se leyó la memoria acostumbrada, y por los datos de la misma se ve que los colegiales que mas se han distinguido en el servicio del colegio durante el periodo que acaba de terminar, son los colaboradores del *Diccionario de farmacia*, á cuyo frente se hallaba el doctor D. Manuel Pardo y Bartolini, basta que por falta de gacina renunció hace poco su cargo de inspector, habiendo sido reemplazado por

otros igualmente celosos, que con todos los demás auxiliares de tan importante trabajo, figurarán en su día acreedores al premio que el colegio reserva para apreciar el mérito respectivo. Asimismo se ha hecho presente que D. Julio Alvarez y Ade, corresponsal en Fuentes de Ebro, provincia de Zaragoza, acaba de remitir un herbario de plantas aragonesas, por cuyo obsequio la seccion científica le propuso para una mención honorífica que el colegio le ha adjudicado desde luego.

Austria se muestra mas severa que antes en la Gallitzia, y uno de los proyectos que trata de realizar el emperador Francisco José en el Congreso, consiste en que se estienda la alianza defensiva de la confederacion á sus provincias no alemanas.

El rey de los griegos saldrá al fin de Copenhague é irá al ducado de Schleswig para visitar á sus parientes, y en seguida á Inglaterra donde permanecerá hasta fines de setiembre, en cuya época se dirigirá á Francia. En los primeros días del mes de octubre se embarcará en Tolon en la fragata griega *Hellas* para dirigirse al Pireo. El joven príncipe llevará durante su viaje el uniforme de almirante y al llegar al Pireo vestirá el de general en jefe de la guardia nacional griega.

El *Faro de Vigo* publica, en forma de remitido, las siguientes líneas, en que se hace referencia al viaje verificado por el vapor-correo de nuestras Antillas, España, cuyo buque, como hemos dicho anteriormente, es el que ha hecho hasta la fecha el viaje mas rápido que se conoce, recorriendo en 13 días y 20 horas la travesía de la Habana á Vigo.

«A las siete de la mañana del domingo 9 de los corrientes, se presentó en el puerto de regreso del Lazareto el hermoso vapor-correo *España*, ostentando en su palo mayor un gallo, como enseña de superioridad sobre todos los de su clase, por haber sido el viaje mas rápido conocido hasta ahora el que acaba de verificar su digno é intrépido capitán D. Benito Carriarte.

Las tripulaciones de los buques surtos en el puerto, así como los vecinos de la ciudad, entusiasmados por los adelantos nacionales, celebraron con satisfaccion aquella feliz ocurrencia, y esa reaccion asociándose al sentimiento general de entusiasmo, sabrá como siempre dar publicidad á un acontecimiento, que sirviendo de estímulo á los demás, sea parte de recompensa al intrépido que lo ha obrado. Y ya que del viaje nos ocupamos, espondremos algunos pormenores para poderlo apreciar con mas conocimiento de causa.

La travesía se hizo en 13 días y 20 horas de feliz navegacion, habiendo recorrido aquel hermoso buque las 3,915 millas que separan los puertos de la Habana y Vigo en 832 horas, resultando un andar por término medio de 11 millas, 8 décimos por hora; con la circunstancia de hallarse á su bordo 72 pasajeros, 482 licenciados, 18 presidiarios y 102 hombres de tripulacion: total 674 hombres que dueños de sus movimientos tienen que manear naturalmente al buque, máxime en los últimos días de su viaje que con el consumo de combustible pierde en estabilidad y va sobre las bandas obedeciendo fácilmente los referidos movimientos.»

El erador D. Tristan Medina ha salido de Bilbao para volver á Madrid y acudir á la villa de Torrejon, donde va á predicar en la próxima fiesta que celebra el pueblo.

El Sr. D. Lucio del Valle ha pasado á inspeccionar las carreteras que se construyen en Santander, despues de haber visitado las de Vizcaya.

La persona que ha ofrecido al ayuntamiento de Valencia la suma que sea necesaria para costear el derribo de aquellas murallas, evitando á la municipalidad levantar el empréstito que estaba autorizada para levantar con objeto de llevar á cabo dicha obra, ha sido el rico capitalista Sr. D. José Campo, hijo de aquella ciudad, y en pró de la cual ha prestado repetidos servicios.

Se asegura que el emperador de Austria, durante su estancia en Gastein, ha procurado cuidadosamente evitar encontrarse con el presidente del Consejo de ministros prusiano, Mr. de Bismarck, á cuyos consejos se atribuye que el rey Guillermo no haya querido ir á Francfort.

Ha llegado á Washington el Sr. Lafuente, encargado por Juarez de una mision particular, para el presidente Lincoln.

El 21 corrieron las locomotoras desde San Sebastian á Besain, sin contratiempo alguno.

Escriben de Argamasilla de Calatrava, que se ha aumentado el número de operarios en la línea del ferro-carril de esta ciudad á Badajoz.

En la mayoría de los pueblos de la provincia de Ciudad-Real, han terminado ya las faenas de siega y trilla.

El día 18 del actual fué asesinada en su propia casa, doña María Garcia Solís, vecina de Villarubia. Ignoramos cuál fuese el objeto que se propusiera el autor de tan

horroroso crimen, el cual fué aprehendido por la Guardia civil á las diez de la noche del citado día, á pesar de haber huido en un carro y en direccion á Madrid. Parece que ha confesado su delito y se le halló la navaja con que le consumó, y un cachorrillo.

El 18 se verificó en Casarabonela, provincia de Málaga, el acto de bendecir la nueva capilla y cementerio construidos recientemente.

En Manresa se anuncia una próxima esposicion de pájaros, en la que se adjudicarán algunos premios á los mas cantores.

Un diario de Barcelona elogia, y bien lo merece, á un marinero llamado Carlos Cardó, el cual ha salvado la vida á tres personas que se ahogaban en aquellas aguas.

Parece que la diputacion provincial de Valladolid trata de crear cátedras de dibujo y declamacion en la casa de beneficencia de aquella capital.

Grande es la animacion que se nota en Almería con motivo de la feria que actualmente se celebra.

El 20 entró en el puerto de Málaga el vapor de guerra *Lepanto*.

El 19 se incendió un monte inmediato á la villa de Pego consumiendo el fuego algun arbolado.

Muchos toneleros de Cádiz han cesado en su industria cerrando sus talleres por no poder pagar la cuota de subsidio industrial que se les ha señalado importante 1,613 rs. Estos mismos pagaban hasta hace poco segun *El Peninsular*, 150 reales.

En Barcelona se va á ensayar un nuevo aparato para la fabricacion del jabon, inventado por un industrial de la poblacion.

Para las dos corridas de toros que se preparan en Córdoba se espera que sea contratado el espada Sanz con su cuadrilla.

Asegúrase que dentro de pocos días debe empezar á ver la luz publica en Alicante un periódico político que apoyará al gobierno en la cuestion electoral.

Ha fallecido en la Coruña el segundo comandante de marina D. Joaquin Fernandez.

Leemos en el *Gerundense*: «Parece que la hermosa villa de Olot ha sufrido otra tormenta mas espantosa aun si cabe que la que cayó en la misma poca tiempo há. Dícese que fueron tales las lluvias, que convirtieron en caudalosos rios muchas de sus calles, viéndose inundados todos los pisos bajos de las mismas. Los frutales y plantas leguminosas que respetó la anterior tormenta han quedado completamente tronchadas por el granizo, presentando los campos un aspecto altamente desconsolador para los infelices agricultores, que ven con sentimiento perdida la cosecha de *tardanas*. Posteriormente se ha dicho que durante el rigor de la tempestad cayeron cuatro rayos en los alrededores de la villa, y uno en cierta ermita, cuyo nombre no recordamos ahora: no teniendo que lamentarse afortunadamente ninguna desgracia personal.»

Hace algun tiempo se publicó un libelo contra el general Turr: en contestacion á él se han dado á luz unos documentos depositados en poder del comandante Beretta, sádnico de Milan, en los cuales Ladislav, Teleki, Luis Mieroslanski, Jorge Klapka, el conde Teleki, el marqués Pallavicini y José Garibaldi protestan contra las imputaciones odiosas dirigidas al patriota húngaro é italiano.

La campaña de invierno inquieta á la emigracion polaca, y el 18 se reunió el comité polaco residente en Paris para acordar los medios mas fáciles y prontos de socorrer eficazmente á los defensores de la insurreccion.

Sobre el incendio ocurrido en el Fargue, nos dicen de Granada: «En la mañana del viernes, y como á las doce menos algunos minutos de ella, dos fuertes detonaciones casi simultáneas, que se hicieron oír aun en los barrios estremos de la poblacion, anunciaron á esta el suceso desagradable que ya conocen nuestros lectores, y del que vamos á dar algunos detalles. Tras la alarma producida por aquel ruido extraño, que produjo el estremamiento de muchos edificios, surgieron variadas y terribles suposiciones; pero bien pronto circuló la noticia de la voladura de la fábrica de pólvora, establecida en las inmediaciones del Fargue.

Instantáneamente, y salvando las dificultades de la distancia y del excesivo calor, se constituyeron en el lugar de la ocurrencia, el señor secretario del gobierno de provincia, encargado accidentalmente del mando de la misma, el señor alcalde presidente del excelentísimo ayuntamiento; los señores juez de primera instancia y promotor fiscal del distrito del Salvador; el señor comandante de la Guardia civil; el excelentísimo señor general segundo cabo; el señor jefe de Estado Mayor; el señor mayor de plaza; los

señores jefes del cuerpo de artillería, los empleados y dependientes de la fábrica, que no se hallaban en ella, por ser otro el punto de sus ocupaciones diarias; el cuerpo de vigilancia; el de guardias municipales, algunos empleados en las oficinas del gobierno de provincia y del ayuntamiento; los individuos del benemérito cuerpo de bomberos que antes de la señal de alarma tuvieron noticia del suceso; los vecinos de la alquería del Fargue y varias secciones de los cuerpos de diferentes armas que guarnecen la plaza, entre ellos la brigada de artillería, que funcionó como obreros.

Merced á las acertadas disposiciones dictadas sobre el terreno y á la pronta y ordenada ejecución de ellas, se consiguió extinguir el incendio en los restos inflamados del edificio. Se ignora, como siempre, el origen del siniestro; habiendo consistido este en la explosión de cuatro talleres que han quedado reducidos á escombros, así como destruida toda su maquinaria. Habiéndose recibido aviso de que el incendio se había comunicado á los edificios que forman la alquería, se dispuso el fujote de fuego y la salida de las hembras, que regresaron al parque sin necesidad de hacer uso de ellas, por no haberse confirmado felizmente la noticia que movió su salida. También se exageraba el número de víctimas, y por ello, con una oportuna que le honra, dispuso el señor secretario del gobierno que se constituyese en el Fargue, como se verificó, el facultativo forense de guardia, D. Francisco Restoy, con un botiquín y una sección de practicantes, á la que se agregaron los tres facultativos titulares que acudieron también en los primeros momentos.

Los cuatro talleres volados formaban dos grupos aislados cercados de arboleda, cuyos troncos en su mayor parte han sido destruidos, quemándose el ramaje, debiéndose al heroico arrojo de los jefes de la fábrica el que las consecuencias de la explosión no fuesen mas funestas, pues personalmente se ocuparon en apagar las materias inflamadas que aquella lanzó á gran distancia y cerca del almacén donde existe el depósito de la pólvora. Según hemos oído decir, se calcula en 50 quintales la pólvora quemada, siendo de consideración las deterioros que han experimentado los pabellones laterales inmediatos á los talleres y que ocupan el director y jefes de la fábrica.

Respecto á desgracias personales, hay que lamentar la muerte de José Lazuen, operario que se hallaba en uno de dichos talleres, y cuyo cadáver se estrajo calcinado de entre las ruinas; asimismo han resultado heridos, aunque levemente, cinco hombres y dos mujeres, una de estas de un astillazo que recibió en la cabeza al cruzar el camino por delante de la fábrica. Se dice que un operario de esta que se hallaba en el taller contiguo al primero que se inflamó, fué lanzado por la fuerza de la explosión por una ventana al campo, siguiéndose inmediatamente el estallido del taller que ocupaba.

Se ha autorizado al comandante general del cuerpo de alabarderos para que pueda proponer, como lo hacen los directores de las armas, el reemplazo de todas las vacantes que ocurran en el mencionado cuerpo.

Ha sido autorizada la permuta de sus respectivos destinos entre el coronel del regimiento de Villaviciosa D. José Floran y el de la remonta de Estremadura don Eduardo Perrot.

El segundo comandante del regimiento de Iberia D. Diego Delgado y Perez ha sido destinado al depósito de bandera y embarque, establecido en Santander, á consecuencia del ascenso concedido á don Sebastian Cuevas.

El buque de guerra confederado Georgia ha echado á pique el vapor federal, también de guerra, Vanderbilt, casi á la entrada del gran banco de Bahama.

Segun despachos del general Grant, desde 1.º de abril en que empezó las operaciones en el Mississippi, ha hecho al enemigo 39,000 prisioneros, de los cuales ha puesto en libertad bajo palabra, á 31,000, y los 8,000 restantes los ha enviado al Norte. Ha tomado además al enemigo 2,000 mulas, 8,000 cabezas de ganado y 300,000 cartuchos.

Anunciase oficialmente que en la reciente batalla de Gettysburg tuvieron los federales nada menos que 14,060 heridos, 2,000 de los cuales permanecen aun en aquellos hospitales.

Dícese que parte de los ejércitos de Bragg y Johnston se han reunido ya á Lee, y que muy pronto recibirá otros refuerzos que aumentarán considerablemente el efectivo de su ejército. Todo indica, pues, que la próxima batalla tendrá lugar en Fredericksburg, ó quizás en las inmediaciones de Gordonsville, pero de todos modos en la línea del Rappahannock, y que Lee hará todos los esfuerzos posibles para tomar el desquite del descalabro sufrido en Gettysburg. El gobierno federal le conoce así, y al tono de confianza con que se hablaba hace un mes, ha sucedido la mayor reserva y hasta cierto temor mal embocado que á cada paso se trasluce en los despachos.

Segun datos estadísticos publicados por un periódico, España cuenta con mas escuelas y mas discípulos que Francia, atendida la respectiva población de ambas naciones. En Francia, siendo su población en la actualidad de 38 millones de habitantes, concurren á las escuelas 2,900,000 alumnos, mientras que en España, que cuenta 16,000,000, asisten 1,101,529, en esta forma: 729,495 varones y 372,034 hembras, esto es: 23 varones y 15 hembras por 100 habitantes de uno á 15 años.

El número de escuelas asistente en Francia á 34,000, y en España á 24,353; 20,198 públicas y 4,155 privadas.

En los estados del Norte de América se encuentra el amianto en bastante cantidad para formar hermosas hebras largas y sedosas. El bajo precio de este mineral, su propiedad de resistir al fuego, y la de ser poco conductor del calor han hecho emprender experimentos para hacer papel. Este papel contiene cerca de un tercio de su peso de amianto, arde con llama y deja un residuo blanco que conserva la forma de la hoja si no se agita al tiempo de verificar la combustión. La escritura con tinta comun queda visible aun despues que se haya consumido la sustancia orgánica del papel.

Hace cosa de unos ocho dias, poco mas ó menos, dice un diario de Gerona, que paseando por la carretera de Barcelona, observamos una especie de ráfaga luminosa que apareció en el horizonte hacia el Este de esta ciudad y detrás de la montaña á cuya falda se halla el cementerio, va ensanchándose y tomando un color mas brillante á medida que va haciéndose de noche. Dicha ráfaga luminosa se observa diariamente mas ó menos brillante, habiendo llamado la atención de cuantas personas han tenido ocasion de notarlo. Hasta ahora no comprendemos de qué sea efecto este fenómeno meteorológico.

Segun noticias que publica el Diario de Santiago de Cuba, en Jamaica y demás posesiones inglesas, se hacian aprestos militares, cada dia mas notables. Se creaban cuerpos de todas armas, se inspeccionaban detenidamente las fortificaciones, se aumentaban las obras de defensa, y se hacian toda clase de preparativos para el caso de una eventualidad, que no se creia el muyjana.

Ayer recibimos pormenores del incendio ocurrido en Zaragoza el miércoles último. El fuego empezó muy temprano en las bohardillas de la posada de la Cadena que servian para almacenar la paja; á las cuatro y media advirtieron el humo los vecinos y avisaron en la casa y al momento acudieron todos los hombres de las casas inmediatas para tratar de cortar el fuego: inútil empresa; su buen deseo se estrellaba contra la absoluta carencia de agua, porque la fuente inmediata estaba seca y el pozo de la casa se estaba escombrando. En este conflicto se dió parte á la autoridad, y á las seis se oyó la señal de alarma dada por la campana de la Torre-Nueva; el fuego entonces era amenazador: de la paja se habia comunicado á la leña; la parte alta de la posada era un volcan y los torbellinos de humo impedidos por el viento envolvian y asfixiaban á los que estaban en los tejados, dejándose sentir su penetrante olor en gran parte de la ciudad.

Dos horas hacia que se habia manifestado el fuego y aun no se le podia combatir con energía: á las seis minutos llegaron las dos bombas de la ciudad, se echó el agua por la calle y empezaron á acudir piquetes de los cuerpos de la guarnición y algunas fuerzas de artillería y cazadores sin armas y en traje de cuartel; se dió principio á los trabajos y á los pocos minutos se rompió el balancin de una de las bombas: el fuego en tanto con el terrible auxilio del viento era ya espantoso, y empezó á comunicarse á los pisos altos de las cuatro casas inmediatas. En tan terrible conflicto se dispuso que todas ellas fuesen desalojadas y en un momento la calle se vió cubierta de ropas, muebles y toda clase de efectos que se arrojaban por ventanas y balcones; el cuadro que presentaba la calle de Azoque era tristísimo, pero otro mas desgarrador debia ofrecerse á la vista de los que estaban trabajando: D. Jorge Aznar, que estaba prestado en la cama y espirante ya, hubo precision de sacarlo de su casa invadida por el fuego; algunos amigos le tomaron en un colchon, un sacerdote le cubrió con su manto y así fué trasladado á sitio seguro: ver á este enfermo con el sacerdote que le auxiliaba al lado y otro que le llevaba las medicinas, era una escena ante la cual el hombre de mas corazon se quedaba aterrado; el desgraciado falleció á las pocas horas.

El fuego en tanto seguia cada vez con mas fuerza; en vista de esto, acudió todo el batallón de cazadores y fuerzas de otros regimientos, se llevaron las bombas de las estaciones de Paraplena y Barcelona y á las nueve se consiguió aislarlo: los soldados entretanto trasladaron todas las ropas y muebles al Coso, donde se estableció para su guarda un cordón de Guardia civil, tropa de línea y policía. A las diez y media el incendio estaba dominado por completo: las cuatro casas á donde se habia comunicado no ofrecian peligro ni habian sufrido mas desperfectos que el derribo de algunos tabiques y la destrucción de gran parte de sus tejados: la posada en cambio estaba por lo interior convertida en gran parte en un montón de ruinas: durante toda la noche se continuó trabajando con incansable actividad; á la madrugada se hundieron con estrépito tres pisos inferiores, pero sin causar desgracia alguna; todo el dia siguiente se continuó extinguiendo el fuego que habia en los escombros y sacando las vigas y maderas quemadas; la posada estaba asegurada lo mismo que las casas inmediatas: las pérdidas ascenderán á algunos miles de duros. Dicen que merecen especial mención el arrojo y buen deseo con que trabajaron los individuos del ejército, en los tejados, en la calle, en medio del agua, en las casas, en todas partes, en fin, se les veia alegres y decididos y á sus esfuerzos se debe el no tener que lamentar mayores males.

El lunes último entre siete y ocho de la mañana salieron de Cuartel para Puzol en

un carro varios sugetos de esta ciudad con el fin de tomar el tren. En el camino un amigo del conductor pidió permiso para subir en el vehículo, y concedido se tendió sobre él de tal modo, que al sacar las piernas por fuera de los varates metió una entre los radios de la rueda, rompiéndosele instantáneamente. Los demas viajeros, no obstante la consternacion que les causara tan inesperado suceso, procuraron auxiliar en lo posible al paciente, atándole un pañuelo para que no se desangrara, y retrocedieron á Puzol para que se le prodigarán todos los remedios; pero estos fueron infructuosos, porque al siguiente dia, á las tres de la tarde, succedió el infeliz, víctima de una gangrena que invadió todo su cuerpo, no sin haber declarado ante el juez del partido de Murviedro, que se constituyó al momento en el pueblo, la verdad de lo ocurrido.

A las dos se reunió ayer tarde el Consejo de ministros en casa del señor ministro de la Guerra. En este Consejo debe haberse tratado de la cuestion de reuniones electorales y de las elecciones en algunas provincias de España.

Anteayer llegó á Madrid el Sr. Aldecoa, gobernador de la provincia de Valencia.

Ha sido nombrado cónsul de España en Tetuan el Sr. D. Carlos Vidal, vice-cónsul que era en Génova.

El real patrimonio va á enagenar con destino á edificaciones, la zona de terreno comprendida entre el Museo y la calle del Pósito paralela al salon del Prado, vendiéndose el palacio de San Juan con sus jardines y la parte del Retiro incluida en dicho espacio.

Mejor informados sabemos que el señor Arnaiz, director que ha sido de los hospitales generales de esta corte y antiguo empleado en Hacienda, no pasa á ocupar plaza alguna de oficial en el ministerio de Fomento.

Tenemos noticias de que el gobierno marroquí activa sin escitacion de ningun género los procedimientos contra los asesinos de nuestro recaudador en Saphy. A pesar de esto, el Sr. Merry, nuestro representante en Marruecos, salió para aquel punto con dos buques de guerra. Es probable que á estas horas hayan pagado los criminales con su cabeza el horrible atentado que han cometido.

La Agencia Havas nos permitió ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Francfort 23.

Dinamarca niega adherirse al voto de la dieta germánica acerca del Holstein. El periódico la «Europa» asegura que si las tropas federales ocupan el Holstein un cuerpo de ejército sueco entrará en Dinamarca. Siguen las conferencias de los soberanos.

Ha llegado á Vigo de la Habana el vapor de guerra Alava con tropas, pero sus noticias han sido anticipadas por el vapor correo que salió dos dias despues y llegó dos dias antes.

El señor ministro de la Guerra ha estado enfermo estos dias, y hoy se halla mejorado de la dolencia. gástrica que le aquejaba. Sin embargo, el estado de S. E. no le permite aun salir de su casa.

Hoy publicará la Gaceta los reales decretos concediendo los ascensos á teniente general y mariscal de campo, respectivamente, á los señores general Gasset y brigadier Rentero, comandante general este último de la provincia de Toledo.

Ayer, como habiamos anunciado, se ha reunido en el ministerio de Ultramar los subsecretarios de todos los ministerios para tratar de la cantidad con que cada uno de estos departamentos podria contribuir en auxilio de nuestros hermanos de Manila. Se ha convenido en que todos los empleados sin distincion contribuyan con el 12 por 100 de una mensualidad, que es el mismo donativo que se gradúa para la guerra de Africa. Unicamente se tendrá en cuenta y como una escepcion la especial posicion de algun empleado que por sus condiciones especiales no pueda hacer este sacrificio, en cuyo caso la cuota que le correspondiera se satisfará de los fondos de secretaría.

En estos momentos tiene lugar en Malinas (Bélgica) un congreso al cual asisten mas de cuatro mil católicos, llegados de distintas partes de Europa. En esta asamblea van á tratarse cuestiones importantes, señaladamente la de la libertad religiosa que será examinada por Mr. de Montalambert. Todos los católicos reunidos en Malinas no están conformes en este punto y frente á los Sres. Montalambert, de Broglie y Agustin Cochín defensores de la libertad de conciencia, figuran los redactores del periódico El Mundo adversarios de las libertades modernas. A su tiempo diremos lo que declara esta asamblea.

Llama la atencion en Francia que despues de haber dicho la Gaceta oficial de Viena que la aceptación del príncipe Maximiliano del trono de Méjico estaba acordada, el Moniteur guarde silencio. En Londres se atribuye la reserva del Moniteur á que el príncipe Maximiliano hizo hace tiempo promesas para si llegaba este caso que hoy no puede cumplir.

El Lloidy de Barcelona da cuenta de los obsequios de que ha sido y está siendo objeto el general Prim. Los pueblos de la ribera del Llobregat, dice aquel periódico, se esmeraron en obsequiar al marqués de los Castillejos; obsequios que tuvieron el doble mérito de ser improvisados, pues el dia antes no tenían noticia de la visita

del ilustre soldado. Cuando este salió de Barcelona se dirigió, acompañado de varios amigos, á la quinta del Sr. D. Gil Bech, en el cual, así como su amable señora, le hizo el y á su acompañamiento una digna recepción. Despues de las doce se sirvió un variado y esquisito almuerzo, al final del cual se dijeron varios brindis, que en obsequio á la brevedad no reproducimos el Lloidy, haciéndolo solo por la locución del que pronunció el general Prim, quien despues de dar las gracias á su amigo y amable familia por sus generosos obsequios, dijo: «Mis móviles en todos los actos de la vida han sido y son mi patria y mi Reina, coronado todo con la libertad y el progreso.»

A seguida, acomodados en diversos carruajes pasó el general con su comitiva al pueblo de San Juan Despi, en cuyo límite jurisdiccional se encontraba reunido todo el pueblo y el coro del mismo con su bandera, victoreando al ilustre vencedor de Africa, acompañándole hasta la casa del Sr. Serra y Marrugat, desde donde despues de un pequeño descanso se fueron á pié acompañados de un gentío inmenso á recorrer el rio hasta la barca de San Boy, reparando el ilustre general los desastres causados por las inundaciones, ofreciendo sus buenos oficios en la corte para que se construya un cauce fijo á este rio por aquel punto, correspondiendo á los deseos que en este sentido le manifestó el anciano Sr. Maluquer. Grandes fueron las demostraciones de cariño que le fueron rendidas al conde de Reus.

Despues se dirigió á la casa que el Sr. D. Ramon Estruch y Ferrer tiene en el pueblo de San Boy: este señor recibió á su antiguo y querido amigo, con esa delicadeza expansiva propia sola de la sincera y leal amistad. Llegada la hora de comer el Sr. Estruch y su simpático hijo hicieron los honores de la mesa, en la cual se sirvió una comida espléndida y régia, y acabada esta, el dueño de la casa se levantó á brindar, principiando por ofrecer su casa y su valer al ilustre huésped y demas concurrentes, brindando por la satisfaccion que experimentaba al ver su merced honrada por el primer soldado de la nacion española, y á la pronta construcción del puente sobre el Llobregat. El Lloidy continúa su narracion en estos términos:

«El general Prim como tiene de costumbre, empezó brindando por la augusta persona de la Reina, por el placer que en aquellos momentos sentia de verse objeto de las simpatías de la numerosa concurrencia que le rodeaba, manifestando el buen deseo que le animaba de ofrecer su apoyo á la realizacion de una idea tan digna, tan benéfica y tan laudable como lo era la construcción del puente.

Los Sres. Elias, Cuchet, Michel y demas brindaron también; pero no tenemos mas remedio que omitir sus oportunas ideas, porque el espacio escasea y tememos hacernos pesados. Despues de servido el café, se disparó un magnífico castillo de fuegos artificiales, cuyas variadas luces, como observó oportunamente el general, daban á aquellas montañas, en medio de la oscuridad de la noche, el carácter de los fantásticos cuentos de las Mil y una noches. Acabado este las hermosas niñas de San Boy haciendo gala de sus apuestos y elegantes trajes, asistieron al baile que tuvo lugar en aquel ameno recinto, cuya fiesta se prolongó hasta las 2 de la madrugada, hora en que se puso fin á ella.

No queremos omitir antes de cerrar estas líneas, el magnífico festejo que produjo la quinta del Sr. Estruch, iluminados sus jardines á la veneciana, cuyas hermosas luces distinguíanse desde todos los pueblos de la ribera del Llobregat.

Al dia siguiente, antes de emprender la cacería, el marqués de los Castillejos presenció la inauguración del estenso depósito de aguas que dicho Sr. Estruch ha construido en aquella hacienda, en cuyo acto se repartieron á todos los pobres de aquella comarca multitud de panes, y aquellos desgraciados bendijeron la mano protectora que en mas de una ocasion ha acudido á su socorro.

El Sr. Estruch puede estar satisfecho, pues sabemos que el general Prim ha manifestado sin rebozo que de los muchos obsequios que ha recibido, este ha sido el que le ha dado mejor ocasion de admirar la delicada atencion de la verdadera amistad.»

Han sido curados en la casa de socorro del tercer distrito, desde ayer á hoy, cuatro accidentes, de los cuales dos han sido resultado de quimera y dos han sido casuales. De estos solo uno ofrece alguna gravedad.

Desde las doce de la noche del dia 22 hasta igual hora del dia 24, se han presentado en la casa de socorro del segundo distrito, seis casos; entre ellos un sugeto con una herida en las sienas, de mas de una pulgada y sin una parte de oreja que quedó en los dientes de un sereno que le hizo presa, en la calle de Velarde, de cuyo lance hablamos ya el 23, y una mujer con varias lesiones en la cara, recibidas en una taberna de la calle de las Navas de Tolosa.

El 23 por la mañana se cayó desde un piso alto del núm. 11 de la calle del Salitre, un niño de 4 años y medio, llamado Enrique Perez Lechuga, que espiró á los pocos momentos.

Escriben de Paris: A proporcion que se aproxima el dia de la apertura las Cámaras, se van desenvolviendo las cuestiones interiores. Mr. Pelletan ha publicado un folleto titulado, El 31 de Mayo, (el dia que tuvieron efecto las elecciones), que es por decirlo así, su programa político, y sin duda el programa de los diputados de la oposicion. Como ya se deja entender, pide la libertad de imprenta, la emancipa-

cion del municipio, la libertad individual, etc.

Parece que el gobierno ha mandado al visitador general de platerías que gire una visita en la provincia de Cáceres á consecuencia de los abusos cometidos por varios plateros en aquella localidad, los que han llegado hasta el punto de haber tenido que intervenir los tribunales de justicia á petición de muchas personas.

La corte, segun nuestras noticias, regresará á Madrid tan luego como el estado de salud de S. M. el rey permita á este ponerse en camino.

Han sido nombrados directores subinspectores de ingenieros de la clase de mariscales de campo, por haber pasado á situacion de cuartel, D. Miguel Santillana y D. José Navarro y Herrera, los brigadieres del cuerpo D. Celestino del Piélagos y D. Francisco Martin del Yerro y Gomez.

Ha sido presentada á la censura por la empresa del teatro del Principe la comedia nueva en un acto titulada Las dos viudas.

El coronel graduado en situacion de reemplazo D. Tomás Gutierrez de Terán ha sido nombrado teniente coronel del regimiento lanceros de Santiago.

Ha sido nombrado profesor mayor del cuerpo de veterinaria militar D. Rafael Garcia y Egido, profesor que era de la escuela de la junta facultativa afecta á la direccion; y D. Juan Cabrian Navarro ha sido trasladado á la escuela del regimiento de coraceros del Rey.

Algunos periódicos dieron la noticia de haber fallecido cuatro presidiarios procedentes de Granada á consecuencia de la asfixia producida por el intenso calor con que caminaban, y escitan con tal motivo los sentimientos caritativos del Sr. Mena y Zorrilla, director general de establecimientos penales, para que disponga que las traslaciones de los penados se verifiquen en otra estacion, á fin de evitar la repetición de estas dolorosas desgracias.

La noticia que antecede exige alguna rectificacion, pues la muerte de aquellos desgraciados provino de los efectos de una gran tormenta que durante su marcha descargó repentinamente; y las traslaciones de que se trata no han podido tener lugar en época menos calurosa, no solo porque aquellos presidiarios han sido reclamados en verano, con destino al canal, para efectuar trabajos que solo en este tiempo pueden verificarse, sino también porque, á causa de atenciones del servicio, no fué posible obtener antes, como se habia reclamado, la fuerza del ejército necesaria á fin de custodiar los presidiarios en cuestion. Por lo demas nos consta que el Sr. Mena y Zorrilla, sin escitacion de ningun género, se afana por mejorar las condiciones de los penados, y con un celo é interés sin igual procura perfeccionar el importante ramo que está á su cargo.

Ayer tarde á cosa de las dos ó dos y media se ha intentado cometer un crimen en la calle de la Independencia número 2, cuarto tercero. Dos individuos llegaron á la portería y pidieron las llaves del cuarto desahogado; subieron, se quedó uno dentro y el otro bajó, preguntó por el dueño de la casa, marchó y volvió al poco rato con otro sugeto, diciendo que se quedaba con la habitación. El sugeto que le acompañaba era D. Cayetano Muñoz preboste de la calle de Tudescos, número 20, al cual fué á buscar proponiéndole la compra de unos muebles. Apenas entró el preboste en la habitación se vió acometido por el que estaba dentro y sujetado por su acompañante. Entre los dos trataron de sujetarle y le dieron un navajazo en la cara y otro en el lado derecho del pecho, cuyas heridas se conoce que no interesaron más por efecto de los esfuerzos con que el Sr. Muñoz trató de librarse, y por haberse roto la navaja sin dudar al tropezar en una cestilla. El herido logró desasirse y corrió á la ventana de la cocina desde donde empezó á gritar fuego! ladrones! pero mientras los vecinos acudían, huyeron los criminales. Uno de ellos al salir por el portal parece que dijo para disimular su culpabilidad. «No anda mal helen por arriba, estan gritando fuego!» y al mismo tiempo parece que trataba de ocultar algunas manchas de sangre que llevaba en la mano.

A las voces de los vecinos acudieron dos guardias inmediatamente; pero los criminales habian huido ya. El herido fué curado por el profesor Sr. Valle en la casa de socorro de la calle de Silva, y trasladado despues á su habitación. Ninguna de las dos heridas parece que ofrece gravedad, y los ladrones no llegaron, segun creemos, á robarle. Los porteros que entregaron las llaves parece que eran unas muchachas de pocos años, que no tuvieron prevision bastante cuando oyeron los gritos para concebir sospechas y perseguir á los presuntos criminales. Todos estos pormenores y otros varios que no creemos del caso reproducir, los hemos oído en la casa donde ha tenido lugar este triste acontecimiento y en la del herido; no respondemos de su exactitud. La verdad resultará en su dia del sumario acerca del cual nada sabemos.

Se ha dicho, y nosotros mismos hemos publicado, que el contador de Hacienda pública de la provincia de Vizcaya parecia la persona designada para ocupar la contaduría de Hacienda pública de Madrid vacante por fallecimiento del señor Prida. Hoy, mejor informados, podemos asegurar que no se ha pensado en tal nombramiento. Lo que sí hemos oído es que se ha pensado en el gobernador de Vizcaya para ocupar la contaduría de Hacienda pública de Madrid.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE AYER 24.

Ult. pr.	Ult. pr.	Ult. pr.
De jua. 2.900	98-78	
De ago. 2.000	104-00	
De julio 2.000	98-50	
De mar. 2.000	101-00	
Obras públic.	98-78	
Canal de I. II.	110-50	
Oblig. del E.	97-98	
Banco. Espa.	230-00	
Créd. de Esp.	1.900	
Id. Mob. Esp.	1.900	
O. de la reis.	2.000	
Canal Castill.	4.000	

CAMBIOS (Londres á 90 d. fecha. 50-08) (Paris á 8 dias vista. 5-21)

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Frankfort 23.
Los reyes de Wurtemberg, Hannover y Sajonia, han desechado sin condicion el proyecto de reforma federal; los duques de Baden, Weimar y Coburgo, lo aceptan conditionalmente; y los monarcas de los demás Estados son favorables al proyecto.
La asociacion de diputados alemanes ha aceptado las proposiciones del comité, relativas á la cuestion de Holstein.

Gracovia 23.
En las fronteras de Gallitzia ha habido varios encuentros.
Zamoyinski ha dispersado una compañía rusa.

En las fronteras de Polonia se concentran fuerzas prusianas considerables.

Vienna 23.
El ingeniero Ziegliniski ha fusilado á Wloclawski Plock.
Los insurrectos se apoderaron de los furgones de municiones de guerra, en Kalo Kach.

Turin 23.
La prensa y el gobierno se ocupan de la ley de represion del brigandaje.
La «Stampa» dice que este no cesará hasta que el rey Francisco II salga de Roma, y hasta que esta ciudad sea la capital de Italia.

Paris 24.
En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior á 00 0/0; el exterior á 00 0/0; el diferido á 47 3/4; amortizable á 34 1/2; el 3 por 100 francés á 67-60 y el 4 1/2 á 96-80.

Londres 24.
Los consolidados quedaron de 93 1/4 á 3/8.

En el mercado de granos de esta córte se han vendido ayer 2,424 fanegas de trigo, de 45 á 53 0/0 rs., quedando por vender sobre 608; la cebada de 29 á 31 1/2 rs., y la algarroba á 40.

La Esperanza encuentra muy natural que el duque de Tetuan sea agasajado y distinguido en el extranjero, si mas que tener en cuenta que representa hoy allí al ejército que mostró hace dos años en Africa que la paz de las guarniciones no le quita ni por un momento el heroísmo al salir de ellas para la guerra, y añade: «El duque de Tetuan, que condujo á ese ejército de victoria en victoria; el duque de Tetuan, militar ilustre, de raza de guerreros; el duque de Tetuan, que es personalmente un hombre cuyo porte y conducta no desdice ni de su edad ni de su posicion; el duque de Tetuan, decimos, lleva dignamente la representacion del ejército español en el extranjero.»

En la real iglesia de San Antonio de los Portugueses se celebraron ayer mañana solemnes exequias por las victimas del terremoto de Manila.

Cuarenta y cuatro subtenientes están propuestos para tenientes, 22 supernumerarios son colocados, y se amortizan 87 tenientes de los excedentes de provinciales. Las vacantes eran 143.

Hace notar *El Constitucional*, que desde la publicacion de la circular sobre reuniones electorales, el ministerio actual se vé combatido por la prensa del progresismo puro con mucha mas saña que lo fué el ministerio O'Donnell; y que impulsados sin duda por esta saña, dan cabida en sus columnas á rumores sobre crisis ministerial, que por ninguna parte han circulado, y que en estos momentos parecen completamente inverosímiles.

La Verdad se manifiesta en desacuerdo con el gabinete, con motivo de la circular sobre reuniones electorales, si bien dice que no por esto se declarará hostil al ministerio.

Ocupándose *La Esperanza* del nombramiento del Sr. Muñoz para juez de primera instancia, nombramiento que encuentra muy acertado, manifiesta al hacerse cargo de las cualidades que deben concurrir en los jueces de Madrid, que debe tenerse muy en cuenta al proveer estos cargos, la conveniencia de que hayan sido aquí muchos años promotores fiscales, ó ejercido largo tiempo la abogacia con aceptacion general.

Por el inspector especial de vigilancia D. Francisco Briones, ha sido puesto ayer á la sombra un sugeto sentenciado á ocho años de presidio, que fugado y con nombre supuesto, se hallaba en esta córte.

El Pueblo no está conforme con *La Discusion* en la manera de apreciar el permiso concedido á los demócratas por el gobernador civil para reunirse en junta electoral. Mientras *La Discusion* aplaude la medida, *El Pueblo* la rechaza y aconseja

á sus correligionarios que no se sometan á las formalidades exigidas para identificar la personalidad de los electores.

El día 26 regresará á Madrid con su familia, el señor duque de la Torre.

Cartas de Paris dicen que el 18 á la una de la tarde llegó el duque de Tetuan al campamento de Chalons, cerca del cual le esperaba un magnifico coche del emperador, el ministro de la Guerra Randon, el mariscal Mac-Mahon y un correo de gabinete. Las guardias hicieron al general O'Donnell los honores militares, no obstante hallarse en el campamento S. M. imperial, lo cual es una gran prueba de distincion. Llegado á la tienda del emperador, se adelantó este á recibirlo, expresándole vivamente la singular complacencia con que veia en aquel sitio á un general español, cuyos brillantes hechos militares y cuyas dotes como hombre de estado le habian dado justa y merecida fama, que él era el primero en reconocer.

La Epoca escita al gobierno, no solo á que haga repartir á domicilio las tarjetas de los electores, sino tambien á que se distribuyan á domicilio las cédulas de vecindad correspondientes á este año, á cuantos electores no las tengan, pues como las horas de despacho establecidas por los inspectores de policia son pocas, y estos exigen además la condicion de que recojan las cédulas los mismos interesados, sucede que muchas personas distinguidas, por no sujetarse á este requisito, que tiene algo de vejatorio, dejan de reclamar su cédula de vecindad. Tambien le parece que la presidencia de esas reuniones debe concederse á la persona que designen los electores, en cuya aptitud y capacidad pongan su confianza. Asimismo desearia que no se negase la entrada en el local á los senadores, ex-diputados, escritores públicos, y en general á cuantas personas tienen un puesto de honor entre los electores por su notoriedad política, aunque no presenten la cédula de vecindad ó la tarjeta electoral.

El rey de Portugal ha mandado que por primera vez se haga un censo general de la poblacion que contienen sus Estados.

Hay en Irlanda un partido nacional que acaba de convocar un meeting monstruo para tratar de restablecer la nacionalidad y la independencia del país. El meeting, sin que nadie le impidiera, se celebró á cielo descubierto, en Stevenamon Hill, colina célebre en los fastos de la insurreccion irlandesa en 1798. Ignórase si el partido nacional es muy grande; pero el hecho es que el número de los asistentes fué muy reducido, quizás á causa de la lluvia que caía á torrentes. Pero mojados y todo, los oradores pronunciaron frases

muy ardorosas, hablando muy alto de la necesidad de matar á los grandes propietarios, que son, decian ellos, el azote del país.

Siguen con alguna intensidad las calenturas en toda la poblacion de Ciudad-Real, si bien se observa que suelen las mas ceder facilmente á la accion de los medicamentos. Las defunciones no han aumentado de un modo que pudiera producir alarma; así es que su número está dentro de lo ordinario en la presente estacion.

Ha llegado á Reus y tomado posesion de su destino el nuevo alcalde corregidor de aquella ciudad, Sr. Cárdenas.

A últimos de la semana que acaba de transcurrir, una comision de la sociedad arqueológica y comision de monumentos estuvo á examinar una sepultura antiquísima que las aguas han descubierto en los desmontes del ferro-carril de Barcelona, entre la puerta del Milagro y el Anfiteatro, en el suave declive de la colina en donde se asienta Tarragona y á un tiro de piedra del mar. De este reconocimiento resulta, que el esqueleto se hallaba tendido en posicion natural, en direccion de NO. á SE. la cabeza mirando al mar y los pies hacia el despeñadero debajo del baluarte de Cervantes. Ninguna señal habia y solo por conjetura se cree que el esqueleto pertenecia á alguno de los primeros pobladores aquella tierra.

Ha llegado á Madrid, precedente de Bélgica, M. Eugene Brouth, que tiene el privilegio de invencion de un aparato automotor destinado á dar movimiento á las máquinas y que trata de construir en esta córte. El principio de este aparato está basado sobre la presion de los líquidos sobre el aire. El Sr. Brouth invita á todas las personas competentes y conocedoras de la mecánica á que vean los ensayos de su invento y para que le hagan las observaciones que tengan por convenientes. El Sr. Brouth vive calle de Peregrinos, núm. 16, cuarto principal.

En el Brasil se ha acogido con júbilo la decision del rey de los belgas relativa al conflicto anglo americano.

Los trabajos electorales en aquel imperio hacian presumir que las fuerzas de oposicionistas y partidarios del ministerio serian casi iguales en las próximas Asambleas.

Las tropas holandesas han vencido á los insurrectos segun dicen de Batavia.

El Times defiende la conducta de Francia en Méjico, y dice que si Francia ó Austria pueden convertir á Méjico en un

Estado donde haya la seguridad debida para las personas y las propiedades, merecerán el agradecimiento de Europa y de los mejicanos.

ESPECTACULOS DE HOY

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran funcion extraordinaria á beneficio de las hermanas señoritas Massotta, artistas ecuestres de los circos imperiales de Paris.
CIRCO DE PRICE.—A las 9 de la noche.—Funcion de variados ejercicios ecuestres y gimnásticos.
COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al publico, en la calle de S. Juan, esquina á la Plateria de Martinez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

COMUNICADO.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:
Muy señor mio: Ruego á Vd. se sirva hacer insertar en las columnas de su apreciable periódico el comunicado que le remito adjunto, favor que le agradecerá su afectísimo S. S. O. B. S. M. — J. el duque de Abrantes y de Linares.
Madrid 24 de agosto de 1863.
Ha llegado á mi noticia que un tal señor Lopez, que se titula médico, recorre las casas de mis amigos invitándoles en mi nombre á tomar parte en una suscripcion, cuyo objeto ignoro.
No habiendo yo autorizado á dicho señor Lopez ni á ninguno otro á tomar mi nombre para nada, lo hago así presente á todos mis amigos, á fin de evitar que sean victimas del abuso cometido con algunos por el referido Sr. Lopez.
J. el duque de Abrantes y de Linares.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 25.—San Luis rey de Francia, San Ginés de Arlés mártir y San Julian mártir de Siria.
Quitos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Ginés, donde se celebrará á su titular con misa mayor, y sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes, y por la tarde completas y procesion de reserva.—Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora del Olvido en San Francisco, y predicará por la tarde don Joaquin Gorral, la de la Virgen de la Consolacion y Correa en Santo Tomás D. Juan Barbero, la del Sagrado Corazon en San Cayetano D. Cipriano Tornos; y en las Escuelas Pias de San Fernando la de San José Calasanz, siendo orador don Juan Abdon.—Por la noche habrá ejercicios en San Ignacio, Italianos y Oratorios.

señas; llevaréis el rosal de Java al portero de la casa cuyas señas tenéis ahí, en los Campos Eliseos; y entregareis la magnolia de las flores blancas, al portero de la villa situada en la avenida de la Emperatriz, y cuyas señas tenéis aquí tambien. Mis dos notas llevan los nombres de las damas á quienes van dirigidas esas flores. Sobre todo no vayais á equivocaros, y no digais una palabra respecto de mí. Colocad los arbustos y marchad.
Nuestro galante musulman fortificó sus recomendaciones con una buena propina al cochero, pagándole una hora de carruaje, y otra buena propina por la comision.
El coche echó, pues, á andar con su mensaje enteramente anacreóntico.
Raimundo habia sido testigo silencioso de esta escena, y cuando el carruaje se hubo alejado, no pudo menos de alargar la mano al joven secretario de embajada.
—Dadme esa mano, caballero, le dijo; estoy seguro que sois un buen joven y respondais generosamente á las palabras que se me han escapado respecto de esas damas. Lo apruebo á fé mia! Preciso es desconfiar de las palabras del primero que se nos acerca en un boulevard, y que procura hacernos dudar de la virtud de las bellezas que admiramos. Vuestros floridos regalos son protestas muy delicadas contra mi modo de obrar. Vamos, señor effendi, me recordais admirablemente los caballerosos musulmanes del tiempo de los califas y de las cruzadas!
Al oír estas palabras el bueno del effendi se contentó con sonreír, encantado de haber excitado la admiracion de su adversario.
—Caballero, replicó, creo que nos hemos reconciliado. Por lo demas, estamos ya de acuerdo sobre un punto: de la gracia y la belleza de esas damas. En cuanto á su mérito....
—Amigo mio, interrumpió Raimundo, no conozco mas que á Mad. de Sabliaville, y confieso que he estado tal vez un poco severo con ella. Respecto á Mad. de Castellan no tengo el honor de contarme en el número de sus amigos, y ayer la he visto por primera vez en el momento en que salieron juntas de casa de Torteni.
Como se ve, el marqués cambiaba de táctica. Habia comprendido que mostrándose demasiado hostil con las damas en cuestion, hacia imposible por parte del joven agregado de embajada confianzas muy importantes para el respecto de Mad. de Castellan, y por consiguiente de Lucy.
El diplomático vacilaba por su parte

acerca de la conducta que debia observar con este recién venido, cuyo traje no estaba en armonia con la elegancia de sus maneras. Sospechó, pues, que se habia disfrazado. Desde entonces creyó el effendi tener cierto interés en prolongar la conversacion con un hombre que suponía estaba al corriente de la vida de dicha, damas, y que declaraba, cuando menos, que habia conocido mucho á Mad. de Sabliaville. En esta creencia el demasiado cándido diplomático, se arriesgó á prolongar la entrevista, y decir á Raimundo todo lo que sabia, creyendo que éste sabia ya tanto como él, y proponiéndose escitar por medio de estas confianzas, que le parecian poco importantes, la misma franqueza. Pero para esto se necesitaba un pretexto. El effendi convidó á refrescar á su nuevo conocido. La proposicion no tenia nada de insolita, paesto que la noche estaba muy calorosa.
—Caballero, dijo, puesto que estamos de acuerdo, queréis aceptar sorbete de marrasquino en el café que está á dos pasos de aquí?
Como Raimundo tenia el mayor deseo de hacerle hablar, aceptó, y la conversacion continuó luego que estuvieron sentados ante una mesa de mármol en un rincón del salon.
—Hace mucho tiempo que conocéis á Mad. de Castellan? preguntó el marqués disimulando perfectamente la mayor indiferencia.
—Es el segundo año que tengo el honor de encontrarla en la sociedad. El año anterior pasó la estacion de primavera en Londres. Este año ha vuelto allí el mes de abril.
—Ah! replicó Raimundo sin interesarse mucho al parecer en esta conversacion.
—Si, continuó el agregado. Pero, amigo mio, el año pasado no nos dijo una palabra de la dicha que nos guardaba para este año, porque ha vuelto en la primavera con esa bellísima joven que habreis podido admirar ayer noche. Miss Lucy ha tenido una acedida prodigiosa. Yo que os hablo, caballero, era ya muy entusiasta de la belleza de Mad. Armand cuando hizo su primer viaje; pero desde la aparicion del ángel que la acompaña, no sé ya de cuál de ellas estoy enamorado.
—Ah! ah! señor turco, replicó Raimundo.
—Perdonad, continuó el effendi; verdad es que soy súbdito del sultan, caballero, pero soy griego, al servicio del gobierno otomano. Mi padre es un armador de Smirna, que posee grandes bienes en Asia

Menor y en la isla de Candia. A los diez y ocho años me enganché en la marina imperial turca, cuyo cuerpo de oficiales, como sabéis, se compone de griegos casi exclusivamente. Despues, cediendo á los deseos de mi padre, dejé la marina por la diplomacia. Me llame Selim Pera, y tengo el grado de effendi, que equivale al de coronel.
Raimundo miró con atencion á Selim effendi. Parecia dudar que fuese de origen griego.
—Caballero, continuó, yo os habria tomado por un Osmanlis de pura sangre.
—Si, el tipo de mi fisonomia es árabe, segun dicen.
—De modo, dijo Raimundo, que madama de Castellan es acogida perfectamente en la alta aristocracia inglesa?
—Ya lo creo, dijo Selim effendi. En Londres fué presentada en la buena sociedad por dos duques, pares de Inglaterra, y por una vizcondesa tan noble como la reina Ana. Su entrada fué muy brillante, tanto mas, cuanto que goza de una considerable fortuna. Gasta, segun parece, una renta enorme. Pero aun cuando se viese reducida á la mediana, le bastaria presentarse para triunfar por todas partes.
—Si, dijo Raimundo, sobre todo desde que tienen á Lucy por compañera. No se le conocia esa linda prima?
—De ningun modo. Llegó con ella á Londres la primavera última sin haberlo anunciado á sus amigos. La llevaba de un colegio de Paris, y la presentó. No es cierta, caballero, que la señorita Lucy es espiritual, buena, é instruida? Y luego, qué modales tan delicados unidos á una pureza inefable!
—Decididamente, creo que vuestro corazon se inclina hácia ese lado, replicó Raimundo. Pero á propósito, cuál es el nombre de familia de la encantadora niña?
—Ha sido presentada con el nombre de Lucy de Castellan; es huérfana é hija de una tia de Mad. Armand, que en cierto modo la ha adoptado y la sirve de madre, aun cuando no tenga diez años mas que ella. Mad. de Castellan podrá tener veinte y ocho años; pero qué fresca, qué juventud, qué imaginacion tan exaltada, qué magníficos cabellos tan negros, qué miradas tan soberanas!
—Ah! le interrumpió diciendo el marqués, ahora se inclina vuestro corazon hácia ese otro lado! Qué diablos, señor effendi, será preciso sin embargo tomar un partido. Si no se puede servir á dos

amos, creo que será mas difícil obedecer á dos soberanos á la vez.
—Teneis razon, señor marqués. Pero veamos; dignaos decirme vos mismo de cuál de esas dos bellezas es enamoradois.
Y al hablar así el bravo effendi, creia sondear con mucha habilidad los sentimientos, y por consiguiente las intenciones de su interlocutor.
—Yo? dijo Raimundo. Esperad... yo seria el amigo del corazon de la ideal Lucy, y el amante de Mad. de Castellan.
—Eso es pensar y obrar á la francesa, dijo Selim, que empezó á dudar del éxito de su estratagemas. Voy á persuadirme yo mismo de eso, y á vivir con esa esperanza. Gracias, señor marqués.
Como la noche era magnífica, el effendi propuso al marqués un paseo en carretela. Este capricho enteramente poético, fué aceptado.
Enviaron á buscar un carruaje de plaza descubierta, y partieron para el bosque de Belonia, pasando por la avenida de la Emperatriz. Al señor agregado de embajada no le supo mal echar una ojeada á la villa Castellan.
Una vez en frente de esta villa, separada de la avenida por terrenos sembrados de musgo, nuestros dos paseantes se aseguraron al ver la brillante claridad de las ventanas, que sus moradores no habian salido de casa.
—Vuestra magnolia debe haber sido muy bien recibida, dijo Raimundo. Ese regalo anónimo debe escitar la curiosidad de las dos bellas primas.
—Crao que lo habrán adivinado, contestó el effendi; pero de todos modos conservo el iacognito. El lenguaje de las flores es muy cómodo, y se usa mucho en Oriente. Por medio de una rosa de este color ó del otro, se hace una confesion, que de otro modo no se atreveria uno á hacer verbalmente.
—Qué quiere decir la flor de la magnolia?
—Es una flor suave y blanca; amor ideal, platónico, como se dice.
—Bien. Pero esa confesion no es para Mad. de Castellan. Vos no la amais idealmente. Será, pues, para miss Lucy, como vos la llamais.
—Confieso que esta noche turba un poco mis sentidos el recuerdo de esa vaporosa joven.
La carretela se habia detenido en la avenida, á poca distancia de la villa. Una verja de lanza, dorada, permitia ver todo el fondo del jardin y el peristilo. Nuestros dos jóvenes creyeron distinguir una sombra blanca, una forma esbelta, que bajaba

Visita de la corte de María. — Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia, ó la de la Gracia en San Ignacio.
 Novena. — El 21 se empezó en la iglesia de San Francisco, la solemne novena que celebra la congregación de Nuestra Señora del Olvido. El domingo próximo á las diez tendrá lugar la función principal, con gran pompa.
 Orden de la plaza. — Servicio para el día 23. — Parada: Primer regimiento de Ingenieros y Cuena. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Baza D. Juan Jimenez y Aznar. — Visita de hospital: San Fernando. — El general gobernador, Quezada.

ANUNCIOS.

**BAÑOS TERMO-MINERALES DE FOR-
 TUNA.** — Desde 1.º de setiembre á fin de octubre quedan abiertos al público estos tan salutíferos baños, situados en la provincia de Murcia, á cinco leguas de la capital y tres de la ciudad de Orihuela.

Estas aguas transparentes é inodoras usadas desde tiempo inmemorial, vienen confirmando sus preciosas cualidades por numerosas curaciones de enfermedades rebeldes é inveteradas. Alcanzan á la alta temperatura de 42 grados Reaumur. Contienen ácido carbónico libre, sulfatos, cloruros, óxido cálcico, magnesia, óxido de sodio, alumina, hierro y varios otros cuerpos mineralizadores.

Obran como el mas excelente diurético; aumentan la secreción biliar y pancreática. Su acción es eficazísima y están indicadas para las enfermedades de reumatismo crónico general y parcial, parálisis, neuralgias articulares y todas las irritaciones de los tejidos muscular, fibroso y sinovial, afecciones gástricas con vómito ó sin él, cefalalgia, supresiones y aberraciones menstruales, histerismo, convulsiones y retracciones, accidentes epileptiformes, baile de San Vito, erisipelas crónicas, úlceras por antiguas que sean, conductividades á un estado de simplicitad y cetrización, tumores homólogos, pólipos accesibles, erupciones herpéticas, la sífilis, oftalmías crónicas, escrofulas, escúloles formados por el ácido úrico y otras enfermedades de los riñones y vejiga, como asimismo las del hígado, articulaciones, huesos, etc. Sus lavaciones vaginales curan diferentes estados morbosos, y previenen el desarrollo de esas enfermedades de la matriz que tan funestas son al bello sexo.

Los señores bañistas hallarán un magnífico establecimiento balneario con veinte espaciosas pilas y dos piscinas generales que reúnen cuantas comodidades son de desear. Una fonda donde se sirve con abundancia, esmero y gusto, bajo la dirección del acreditado fondista de la titulación Esperanza, en Valencia, D. Antonio García.

Precios.
 Por un cuarto en la fonda, amueblado decentemente, desayuno, comida y cena, por persona y día, 24 rs.
 Por cada casa de las de nueva fábrica, capaz para familia, amueblada, con dos camas completas, sin comida, 16.
 Por otras también de nueva planta, amuebladas, sin camas, 12.
 Las antiguas casas del establecimiento, sitas á corta distancia, con servicio de sillas y mesas, 8, 6, 5 y 2 rs. diarios.
 Baño en pila, cada persona, aunque sea niño, 4 rs.
 Idem en el general, 2.
 Las temporadas son desde 1.º de abril á 30 de junio, y desde 1.º de setiembre á 31 de octubre.

UNA JOVEN QUE SE HALLA EN EL colegio del Carmen, desea hallar una casa particular, bien sea para costurera, aya ó ama de gobierno, ó para ayudar á una planchadora. Informarán en dicho colegio, plazuela de San Francisco, número 2.

FOTOGRAFIA DE E. JULIA. — VISITACION, núm. 1. — Debiendo inutilizarse en 1.º de setiembre próximo todos los clichés de los retratos hechos hasta fin de agosto en el año anterior de 1862, se avisa á los interesados para que antes de aquella fecha puedan pasar á pedir los ejemplares que gusten, ó pagar el depósito del cliché si desean que se conserve otro año, ó á adquirir su propiedad si les conviene.

Pueden hacer dichas reclamaciones ó pedidos desde cualquiera punto donde se hallen, y para evitar nuevos anuncios se advierte que en adelante se irán inutilizando en todos los primeros de mes los clichés pertenecientes al mes y año anteriores.

**COLEGIO DE SAN JOSE DE PRIME-
 RA CLASE,** agregado al instituto de San Isidro, Olivares, núm. 6.

A fin de corresponder á los reiterados deseos de muchos padres y encargados, se ha dispuesto ampliar los estudios que en él se daban con las asignaturas del quinto año.

Al efecto han pedido adquirirse los magníficos y bien conocidos gabinetes de física y química del Sr. Masarnau, quien á causa del derribo del edificio que ocupaba se ha visto en la precisión de cerrar su acreditado establecimiento, con notable perjuicio de la juventud estudiosa, que tantos beneficios le debe.

La matrícula para el curso inmediato estará abierta desde el 1.º al 15 de setiembre.

MATEMATICAS. — UN PROFESOR que ha sido oficial de artillería, establece clases preparatorias para carreras especiales desde 1.º de setiembre.

Darán razon calle de Peregrinos, 22, segundo, de once á doce por la mañana, y de tres á cinco de la tarde.

Horas de ver al director, presbítero Dr. D. Ignacio de Parada, de once á una; al secretario y al local de tres á seis. Los reglamentos se espandan gratis en la portería.

EN LA VILLA DE AREVALO, provincia de Avila, se necesita un bechiller en ciencias ó regente en matemáticas para un colegio. El que desee presentar proposiciones se dirigirá á D. Juan Ramón Miranda, profesor de segunda enseñanza de la misma.



**DOÑA MARIA SANCHO MATA
 DE GARCIA HERNANDEZ,**
 falleció en Villoslada de Ca-
 meros el 26 de agosto de 1862.

*D. Manuel Garcia Hernan-
 andez, viudo; su hija, los
 hermanos, el padre político,
 los tíos y demas parientes de
 dicha señora (Q. E. P. D.)
 suplican á sus numerosos
 amigos se dignen encomen-
 darla á Dios y concurrir á
 la misa de cabo de año, que
 en bien del alma de la finada
 se celebrará el día 26 del
 presente en la iglesia parro-
 quial de Santa Cruz, á las
 diez de la mañana, en lo que
 recibirán señalado obsequio.*

El duelo se despide en la iglesia.

BRAGUEROS A REGULADOR PARA la cura radical de las hernias. — Diez medallas — L. Vojave-Biondetti. — Calle de las Infantas, 12, principal.

GRAN BAZAR DE ESCOPETAS DE todas clases y sistemas, y efectos de caza. Carretas, núm. 27, principal.

EL SUMINISTRO DE 1,500 FANE GAS de cebada para las caballerizas del excelentísimo señor duque de Osuna é Infantado, establecidas en Madrid y en la posesión de la Alameda, se contratará por licitación el día 23 del corriente á la una de la tarde en las oficinas de S. E. calle de Don Pedro, núm. 10, bajo el tipo de 29 rs. por cada fanega de las 1,000 que se entregarán en Madrid, y 28 rs. por cada una de las 500 restantes, que se pondrán en la Alameda. Las demas condiciones se hallan de manifiesto en dichas oficinas.

Madrid 20 de agosto de 1863.
 El apoderado general, Joaquín de Robledo.

GRAN BARATO EN COMPOSTURAS de abanicos. — En la calle de León, núm. 9, se hacen las composturas de los abanicos de madera á 8 cuartos y á 12 en los de hueso.

También se puen pañes desde un real en adelante.

Hay abanicos del reino á precios baratísimos.

**SE VENDE EN PUBLICA Y EXTRA-
 JUDICIAL** subasta voluntaria una casa sita en esta corte y su calle de Fuencarral señalada con el número 64 moderno, que comprende 1,695 pies, apreciada en doscientos cuarenta mil reales, y produce anualmente 12,600 reales. Para su remate se señala la hora de las doce del día 26 del corriente en el estudio del notario D. Francisco de la Cruz, calle del Principe, número 9, principal de la derecha, reservándose el dueño admitir ó no la postura que le pareciere de las que se hicieren. En dicho estudio se hallan los títulos y pliego de condiciones bajo las que ha de verificarse dicha subasta.

EL DIA 29 DEL ACTUAL, Y A LAS once de su mañana, se venderán á pública subasta en el cuartel que ocupa en Aranjuez el regimiento Coraceros de la Reina, cuatro caballos de castaño.

**ACADEMIA MILITAR Y TELEGRAFI-
 CA.** — Calle de la Manzana, núm. 3, principal. — Esta acreditada academia preparatoria para ingresar en carreras especiales tanto civiles como militares, abre la matrícula el día 1.º de setiembre. Además de darse en ella una sólida y completa instrucción, es la mas económica de la corte. Se admiten internos á 7 reales diarios.

DUEÑAS.

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA.
 Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. A.

SALIDAS DE CADIZ.
LINEA TRASATLANTICA..... PARA SANTACRUZ, FUERTO-RICO, SAMANÁ Y LA HABANA, todos los días 13 y 30 de cada mes.

Vapores grandes y de marcha sobresaliente, con elegantes y espaciosas cámaras y trato esmerado. Han hecho los tres siguientes viajes, los mas rápidos conocidos: CADIZ á la HABANA, empleando 36 horas en las escalas, en 17 días, 12 horas. HABANA á CADIZ en 15 días, 3 horas. HABANA á VIGO en 13 días, 20 horas. CADIZ á la HABANA, 1.ª clase, pfs. 165.—2.ª clase, pfs. 110.—3.ª clase, pfs. 60.

SALIDAS DE ALICANTE.
LINEA DEL MEDITERRANEO Para BARCELONA y MARSELLA los miércoles á las 10 de la mañana.

Para MÁLAGA y CÁDIZ los sábados á la misma hora. Billetes directos para BARCELONA, MARSELLA, MÁLAGA Y CÁDIZ. De MADRID á BARCELONA, 1.ª clase, rs. vn. 270.—2.ª clase, rs. vn. 180.—3.ª clase, rs. vn. 110.

	Arroba castellana.	Per 10 kilogramos.
DROGAS.	Rs. 4.75	Rs. 4.75
CURTIDOS, de domicilio Barcelona á domicilio Madrid.	» 5.20	» 4.52
FARDERIA.	» 5.50	» 4.79

LANA sucia de la estación de Madrid al muelle de Barcelona. » 4 » » 3.48

HARINAS. — De Espinosa, Madrid, Valladolid y otros puntos de Castilla al muelle de Barcelona, á precios reducidos. El transporte se hace en el mismo tiempo y bajo las mismas condiciones que hasta el presente.

Informarán sobre precios de otros artículos, pasajes, etc., entre Madrid, Marsella, Barcelona, Alicante, Málaga y Cádiz.

Para carga y pasajes, acudir en MADRID, despacho central de los ferrocarriles, y don Julian Moreno, Alcalá, 28 y 30.
 ALICANTE, señores A. Lopez y compañía, y Agen.ia de don Gabriel Ravelle.
 VALENCIA, don Carlos Barrio.
 SANTANDER, señores Perez y García.
 JIJON, don Aniceto Albargonzalez.
 MÁLAGA, don Luis Duarte.
 BARCELONA, señores Ripoll y compañía.

MARSELLA, don Emmanuel Olivier, y Agen.ia, plaza Real.
 CARTAGENA, señores Bosch, hermanos.
 BILBAO, señores viuda de Errazquin é hijos.
 CORUÑA, E. de Guardia.
 CÁDIZ, señores A. Lopez y compañía.
 VIGO, don José M. de Arenalles.
 PARIS, D. C. A. Saavedra, 97, rue Richelieu.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Hilarión Zuloaga.

los escalones que daban frente al musgo, y que se dirigía en cierto modo por la alameda que conducía á la verja.

En efecto, la aparición aérea se detuvo bajo la figura de una jóven, como para mirar con curiosidad el carruaje que se habia parado en frente de ella. El effendi declaró que reconocia perfectamente á la señorita Lucy, y bajó en seguida del carruaje, no queriendo perder una ocasión tan bella de ofrecer sus homenajes á la encantadora niña.

—Pero, exclamó Raimundo, tened cuidado! vais á comprometerla; no dejarán de decir que es una cita misteriosa. Voy á seguirlos; os serviré de pantalla.

Signió, pues, al enamorado Selim. La situación se volvía interesante. Raimundo parecia haber sido llevado exprésos por el secretario de embajada, y sin saberlo esto, para hacer una visita á Lucy.

Cuando llegaron cerca de la verja, el effendi saludó respetuosamente, y Raimundo se colocó detras de él, pero de manera que ella le viese.

—Cómo! dijo la jóven, sois vos, caballero Selim? por qué casualidad estais aqui? ¿Venís á ver á mi prima? Hemos recibido vuestra tarjeta, en una soberbia magnolia.

—Señorita, respondió el effendi con alguna timidez, confieso que nunca me hubiese atrevido á esperar. El señor marqués y yo dábamos un paseo por el bosque, y os hemos visto...

Al decir el señor marqués y yo, dirigió Lucy la vista al compañero de Selim, y conoció ó adivinó que era Raimundo. Pero contuvo una emoción que tenia gran interés en ocultar.

En cuanto al marqués, como en cierto modo habia sido presentado, no vaciló ya en acercarse á la verja, á través de la cual se podia ver y hablar muy cómodamente.

El effendi creyó que un tercero salvaba la situación, y que Lucy le agradecería haberlo llevado.

—Soy tan feliz, señorita, añadió tiernamente, en haberos encontrado aqui, lejos de la gente que siempre os rodea, que os pido permiso para gozar de esta rara felicidad y no alterar su dulzura.

—Oh! dijo Lucy, vuestra imaginación oriental todo lo ve poético. Pasais en carretela por la avenida, os deteneis un momento; la casualidad hace que precisamente en ese momento venga yo á respirar el aire del jardín; qué hay en esto de extraordinario?

—Esta señorita tiene perfectamente razon, dijo el marqués encantado de la calma y delicadeza que demostraba Lucy.

—A propósito, caballero Selim, queréis hacerme un favor?

—Ah! señorita, dispused de mí como del mas decidido esclavo...

—Como de un amigo, dijo Lucy. Aqui tengo una carta que he dejado olvidada en mi bolsillo despues de comer, y quisiera que tuviéscis la bondad de que la echasen al correo. Es para una amiga mia. Mañana debemos partir para el campo y se lo aviso...

—Partir! exclamó el enamorado diplomático, partir!

—Si, es un proyecto formado desde esta mañana. Mad. de Sablinville viene con nosotros, y ella es la que nos ha decidido á ir á pasar al campo los últimos días de esta hermosa estación.

—Pero eso es imposible! replicó el pobre effendi.

—Cómo imposible! y por qué? Ya están hechos los cofres. Adios, señores, no me atrevo á estar mas aqui. Tomad la carta.

El effendi alargó la mano, é iba á tomar la carta, cuando esta cayó, no se sabe cómo, á los pies de Raimundo, que la recogió diciendo:

—Señorita, yo me encargo de echarla al correo.

—Gracias, caballero, gracias, dijo Lucy con aire satisfecho.

Ya iban á separarse. Selim suplicó humildemente á la jóven que le permitiera besarle la mano; y la señorita Lucy alargó las dos á través de la verja. El effendi se inclinó sobre la mano derecha, y no se atrevió á llevarla á sus labios; pero el marqués, que tenia por suya la mano izquierda de la jóven, halló medio de imprimir en ella dos ó tres besos muy tiernos por encima de la cabeza inclinada del diplomático de la Sublime Puerta.

Separáronse alegremente. El effendi dejó al marqués en el boulevard, recomendándole mucho que echase la carta al correo. Raimundo le juró que llegaría á su destino.

El señor agregado á la embajada otomana en Londres no sabia que se habia tomado el trabajo aquella noche de conducir en carretela al señor marqués de Bellegarde ante la señorita Lucy, para que esta le entregase una carta en mano propia, cuya carta no sabia cómo hacer que llegara hasta él.

V.
 Hé aqui el contenido de la carta dirigida y entregada por la señorita Lucy al mismo Raimundo, y que este se apresuró

pobre marqués habia alquilado en ella un cuartito amueblado, á razon de veinte y cinco francos al mes, y ya empezaba á no poder pagar con regularidad el alquiler, bien módico sin embargo.

A eso de las ocho de la noche llegó el cartero. Era el último reparto. Raimundo se hallaba en la portería, y entre las cartas para los inquilinos habia un billete cuidadosamente cerrado, y con sobre á Mr. de Bellegarde. Raimundo lo tomó, y á la luz de la lámpara del corredor leyó lo que sigue:

«¿Cómo me habeis conocido? Si soy María, Lucy... me vigilan... No puedo darme ningun pormenor. Adios. Pensad en mí.—Paris, avenida de la Emperatriz, villa Castellana.

El marqués volvió á doblar cuidadosamente la carta, y la colocó como una reliquia en la cartera que llevaba siempre consigo; despues, abotonándose la levita, salió y púsose á andar á la casualidad, ávido de aspirar el aire libre. Se ahogaba de ira, cerraba los puños, dejaba escapar palabras de terribles amenazas... Algunas personas le tomaron por un loco. Por último, despues de un paseo de cerca de un cuarto de hora, comprendió que necesitaba toda su razon y sangre fria para combinar un plan de ataque contra Mad. de Castellana; quien á sus ojos no era menos infame que la rubia Mad. de Sablinville.

—Vamos, dijo para sí, tengo que hacer dos campañas; una para recuperar mi dinero: la otra (y esa tiene un objeto mas elevado), para sacar á María de las manos infames de una...

No pudo concluir. La indignacion, la cólera, la sed de la venganza, le oprimian la garganta.

—Si yo fuera hoy mismo donde dicen las señas? se dijo para sí... Bahl qué adelantaria? Saldria dos ó tres lucayos y me pondrian á la puerta, si es que no me llevaban ante el comisario de policía... Tal vez recibiré otra carta. «Pensad en mí.» Quiera que yo la proteja, que la salve... Pues bien, la salvaré si me ayuda Dios.

Aqui llegaba en sus reflexiones, cuando reparó que sin saberlo habia ido hasta la calle de la Paz, esquina á los boulevares; delante de una magnífica tienda habia parados algunos carruajes, y entre estos una elegante carretela que Raimundo creyó conocer. Pocos momentos despues salió de la tienda una jóven y subió en seguida al carruaje, que partió inmediatamente. Al volverse el marqués vió á dos pasos de él al jóven effendi de la embajada otomana en Londres, que habia conocido el día antes entre los amigos de

las bellas damas, en casa de Tortoni. El honrado musulman parecia pensativo, y hallábase aun bajo el encanto de la aparición de la hechicera jóven que acababa de subir al carruaje.

—¿La conocéis? le dijo bruscamente Raimundo.

—Caballero, respondió el jóven diplomático, tengo el honor de conocer á esa señora, pero no puedo decir otra tanto de vos que me dirigís la palabra.

Y el effendi miraba á Raimundo con una curiosidad mezclada de desconfianza. Este lo adivinó.

—No temais, no soy ni un importuno, ni un hombre peligroso. Por el contrario, puedo prestaros un servicio.

—¿Qué servicio, caballero?

—Uno muy grande, dijo el marqués, aconsejándoos desconfiad mucho de la mujer que parece admirar sinceramente.

—Caballero, continuó el agregado de embajada, no acepto ese consejo, y hasta lo encuentro importuno. Queréis, ante todo, permitirme, que os pregunte á quién tengo el gusto de hablar?

—Tal vez á un amigo desconocido, pero ciertamente á un enemigo declarado de esa mujer. Sin embargo, cuento bastante con vuestra discrecion para rogáros que no le digais una palabra de lo que acabamos de hablar. Soy el marqués Raimundo de Bellegarde, y he frecuentado en otro tiempo antes de vuestra llegada á Francia, la casa de Mad. de Sablinville. — Aquí teneis, caballero, esplicaciones francas y leales.

—Gracias, dijo el jóven musulman, inclinándose un poco para saludar al marqués. No diré una palabra de nuestro encuentro. Pero me permitiréis que guarde mi opinion sobre la dama de que se trata, y cuyo nombre evito pronunciar en la calle.

Al mismo tiempo que iban hablando los dos interlocutores llegaron al boulevard de los Capuchinos. Luugo que estuvieron en la plaza de la Magdalena, detúvose el effendi maravillado ante una tienda de flores, donde se podian admirar magníficos rosales de Java, y magnolias, en todo su brillante verdor.

—Hé aqui, dije, arbustos del Oriente. Y preguntó el precio de una magnolia y de un rosal de flores color de púrpura. La vendedora no desendió ni la bolsa ni la vanidad del hijo de Osman. Este pagó con largueza los dos arbustos, y pidió un coche de plaza y un mozo de cuerda.

—Amigo mio, dijo á este último, vais á colocar estas dos cajas en el carruaje, donde tambien subireis. Aqui teneis las